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Dilian propone un Valle más productor de alimentos, 
solidario con los campesinos y más turístico

Incentivar la cadena  productiva en 
el campo para fijarse la meta de au-
mentar hasta en un 20% la abundan-
cia de alimentos en el departamento, 
anunció la candidata a la gobernación 
del Valle, Dilian Francisca Toro, du-
rante una correría por Sevilla y Cai-
cedonia, dos municipios con gran 
vocación agrícola. Se fortalecerán el 
Plan hortofrutícola, que entregó bue-
nos resultados en su primer mandato 
y la solidaridad con los campesinos y 
productores.

La candidata explicó que “el campo 
necesita la solidaridad de todos. Los 
campesinos trabajan por nuestra se-
guridad alimentaria, debemos buscar 
que se asocien y se conviertan en em-
presarios del campo, dándole más ga-
rantías al campesinado. Pero además, 
ser solidarios, es mejorar la red vial 
terciaria para que haya mejores condi-
ciones de mercadear sus productos”.

En el Mirador Alto de La Cruz en Se-
villa, en  un encuentro con artesanas, 
integrantes del sector gastronómico y 
turístico, recordó las potencialidades 
del paisaje cultural cafetero, de los 

Respaldos
En masivos actos políticos, la can-

didata a la gobernación, recibió en 
Sevilla el respaldo de la organización 
‘Sevilla y el Valle nos une’, conforma-
da por el partido de la U, AICO y Co-
lombia Renaciente, que tiene como 
candidato a la alcaldía a Manuel Feli-
pe Quintero.

En Caicedonia, oficializaron su res-
paldo la Alianza conservadora, Colom-
bia Renaciente y ASI, que tiene como 
candidata a la alcaldía a Liliana Fer-
nández. Así mismo, del movimiento 
por Caicedonia que encabeza el can-
didato, Javier Andrés Giraldo y de la 
organización social ‘Caicedonia Flore-
ce’, liderada por el dirigente Ricardo 
López.

En los actos políticos, se coincidió 
en que para los próximo 4 años el Va-
lle no puede improvisar en la elección 
de su gobernante, a lo cual la candida-
ta respondió que está lista a trabajar 
con amor, porque tiene la experiencia 
y la autoridad para regresar y hacer 
del Valle un departamento seguro, 
equitativo y en paz.

Pueblos Mágicos que creó en su pri-
mer gobierno y dijo que, “nuestro tu-
rismo será motor y dinamizador de la 
economía en los próximos años. Tra-
bajaremos por el desarrollo del turis-
mo vallecaucano y la transformación 
de vidas en todas las subregiones del 
departamento, de la mano con pro-
gramas como Valle INN para los em-

prendedores. El Valle del Cauca tiene 
mucho por mostrarle al mundo y ha 
llegado el momento de hacerlo”, agre-
gó.   

En Caicedonia, la candidata recibió 
como una de las necesidades más 
sentidas, la recuperación del Hospital 
Santander, problemática en la cual se 
comprometió a trabajar.   
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E D I T O R I A L

E
l exjefe paramilitar Salvatore Mancuso entró a engrosar la lista de 
gestores de paz del Gobierno después de que el presidente Gusta-
vo Petro firmara la resolución 244 con fecha del 14 de agosto que 
confirmó esa designación para el extraditado exjefe de las Autode-
fensas Unidas de Colombia.

Ya Petro habría anunciado que Mancuso sería uno de sus gestores de paz y 
con el documento quedó oficializado que el exjefe paramilitar entró a la lista 
de figuras cuestionadas, como quienes encabezaron el Paro Nacional, que 
tendrán un puesto dentro de la paz total de Gobierno.

El objetivo de esa tarea para Mancuso es que desde su asiento “contribuya 
con su conocimiento y experiencia al diseño de procesos de desarme colec-
tivo de los grupos criminales que actúen en el territorio nacional”. Una tarea 
en la que, en todo caso, tiene experiencia tras haber sido el cabecilla de un 
grupo desmovilizado.

Mancuso esa designación le trae beneficios, pues los gestores de paz re-
ciben un pago de un millón de pesos mensuales y a partir de la firma de la 
resolución el Gobierno podrá pedir “la suspensión de las medidas judiciales 
vigentes en contra de Mancuso”.

Actualmente, el exjefe paramilitar está detenido en Estados Unidos y el Go-
bierno ya había iniciado los trámites para solicitar su extradición a Colombia, 
donde tiene pendientes con la justicia y está intentando acogerse a la JEP.

¿Qué pasará con Salvatore Mancuso?
Una vez esté en el país, Mancuso firmará un acta ante la oficina del Alto 

Comisionado para la Paz donde se comprometerá a asistir a las diligencias 
judiciales en Colombia y a rendir informe sobre las actividades que desarro-
lle como gestor de paz.

“El incumplimiento de los compromisos adquiridos dará lugar a la revoca-
toria de la designación como gestor de paz y, en consecuencia, la reactiva-
ción de las medidas penales”, se determina en la resolución.

Mancuso y otros gestores de paz cuestionados
El decreto 2422 de 2022 se contemplaba el nombramiento de varios miem-

bros de la denominada Primera Línea como gestores de paz.
Entre estos estaba Sergio Andrés Pastor, alias 19, quien fue condenado por 

tortura y concierto para delinquir por sus acciones durante el paro nacional 
y sirvió como líder del grupo ‘Resistencia Portal Américas’. Sin embargo, el 
Gobierno tuvo que echarse para atrás en esa designación porque él no cum-
plía los requisitos.

Jorge Luis Alfonso López, hijo de la condenada empresaria Enilce López, 
alias ‘la Gata’, había sido designado como facilitador de paz del Gobierno. De 
cuenta de esa designación, su defensa había pedido que lo dejaran en liber-
tad, pero al final el Gobierno también desistió de tenerlo entre sus voceros 
de la paz total.

La Ley 0418 de 1997 contemplaba la suspensión de órdenes de captura 
en contra de miembros de grupos armados que adelanten tareas propias de 
procesos de paz, que sean acreditados por el Alto Comisionado para la Paz y 
que hayan dejado las armas.

Debemos convertirnos en el 
cambio que queremos ver.

Mahatma Gandhi
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“
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¿Qué sigue para Mancuso
tras su oficialización como

gestor de paz del Gobierno? “Un Valle con salud 
preventiva, calidad y 

garantía de derechos”: 
Dilian Francisca Toro

La intervención que realizó Dilian 
Francisca Toro ante representan-
tes de la salud sirvió para resolver 
dudas y generó tranquilidad de un 
sector que entiende la experiencia y 
autoridad que tiene la candidata no 
sólo por haber sido gobernadora, 
sino por su condición de médica y 
como alguien que ha legislado para 
el bien del país, importantes leyes en 
materia de salud.

“Como médica, soy consciente de 
que la salud es un derecho funda-
mental y una prioridad para la ges-
tión de un buen gobierno. Por eso 
seguiremos avanzando por un Valle 
con salud preventiva, calidad y ga-
rantía de derechos. Nuestra apues-
ta en salud es transversal en todo 
nuestro programa de gobierno”.

La candidata dijo que trabajará en 
la promoción y prevención de la sa-
lud. “Haremos énfasis en la red inte-
grada de servicios de salud pública y 
privada para que haya complemen-
tariedad. También, es importante 
llegar con atención primaria al sec-
tor rural y en el marco de esta aten-

ción primaria es importante traba-
jar el tema de la salud mental en los 
territorios. Igualmente, las institu-
ciones educativas deben contar con 
el servicio de un psicólogo”, agregó.

Vale la pena señalar que, dentro de 
su apuesta de gobierno, Dilian Fran-
cisca se propone entre otras acciones 
fortalecer los hospitales de mediana 
y alta complejidad, en complemen-
tación a los hospitales locales de los 
municipios en la consolidación de 
las rutas de diagnóstico y atención 
integral de las patologías que afectan 
la vida de los vallecaucanos.

Igualmente, el saneamiento fiscal 
de la Red Hospitalaria, para que 
haya un manejo eficiente de los re-
cursos; gestión Integral de la Salud, 
con el desarrollo de inteligencia sa-
nitaria y fortaleciendo el sistema 
de información en salud con datos 
abiertos y sincronizado, así como 
también la participación comunita-
ria, conformando una red de volun-
tarios para la participación social en 
salud y detección temprana de ame-
nazas para la salud pública.



3Cali - Colombia, agosto de 2023TRIBUNA DE OPINIÓN

La concejal Tania Fernández Sán-
chez, destacada candidata al Conce-
jo para el período 2024-2027, sigue 
avanzando con paso firme en su reco-
rrido por diversas comunas y corre-
gimientos, donde ha obtenido impor-
tantes respaldos de líderes y diversos 
colectivos. Durante los últimos días, 
Fernández Sánchez visitó las comu-
nas 6, 7, 8, 11, 13, 15, 16, 18 y el co-
rregimiento de Pance en compañía de 
fórmula para la Asamblea del Valle del 
Cauca, el destacado líder social y co-
munitario, Diego Mosquera Molina.

En su incansable búsqueda por for-
jar una Cali más segura y con mayores 
oportunidades para todos, la candida-
ta ha mantenido un contacto cercano 
con la ciudadanía y ha escuchado con 
atención las propuestas presentadas 

La candidata al concejo,
Tania Fernández Sánchez, 
continúa su recorrido por

las comunas de Cali en
busca de apoyo y respaldo

por líderes de comunas y corregimien-
tos. “Nuestra misión es revitalizar la 
visión que todos compartimos para 
Cali: una ciudad que ofrezca seguri-
dad, oportunidades para los jóvenes 
y una educación amplia y accesible. 
Estamos presentes en los territorios 
para recoger las sugerencias de los 
líderes comunitarios, que nos brin-
daron retroalimentación crucial para 
fortalecer el trabajo que hemos impul-
sado desde el Concejo de Cali”, pun-
tualizó Fernández Sánchez. 

En este recorrido, la candidata ha 
obtenido respaldos significativos, en-
tre ellos el de la Red de Mujeres Co-
munales de Cali. Esta alianza forta-
lecerá el compromiso existente con 
el empoderamiento de la mujer y el 
seguimiento continuo a la política pú-

blica aprobada el año 
pasado en el Concejo 
de Cali, que busca me-
jorar la calidad de vida y 
las oportunidades para 
todas las mujeres en la 
ciudad.

En el ámbito actual, Ta-
nia Fernández Sánchez, abo-
gada de profesión, cumple su 
segundo período como concejal 
de Cali y ejerce la presidencia de 
la Comisión de la Mujer en dicha 
corporación. Su experiencia y lide-
razgo se refleja en su trayectoria en el 
Concejo, donde ha trabajado increí-
blemente en favor de la comunidad y 
ha demostrado su compromiso con la 
transformación positiva de la ciudad.

Para obtener más información y es-

tar al tanto de las últimas novedades 
de la candidata al Concejo, Tania Fer-
nández Sánchez, los interesados pue-
den seguir sus redes sociales y visitar 
su página web oficial.

La persona más cercana al 
presidente Gustavo Petro ya 
no es Laura Sarabia, quien 
era su jefa de gabinete hasta 
antes del “niñera gate” y el 
escándalo de los audios del 
exembajador Armando Be-
nedetti.

Tampoco lo es el ministro 
del Interior, Luis Fernando 
Velasco, quien es el encar-
gado de manejar la agenda 
política del Gobierno y de 
conversar con los partidos. 
El puesto más próximo al 
mandatario lo tiene Carlos 
Ramón González, el direc-
tor del Departamento Admi-
nistrativo de la Presidencia 
(Dapre).

A él lo conocen como Car-
los Ramón y es uno de los 
cuatro copresidentes de la 
Alianza Verde, el partido que 

tiene la Presidencia del Con-
greso para esta segunda le-
gislatura con el senador Iván 
Name y que le puede poner 
unos 24 votos al Gobierno 
en esa corporación cuando 
se suman los escaños de 
toda la coalición verde.

Petro lo nombró como di-
rector del Dapre en abril 
en medio de su segundo re-
mezón ministerial y como 
reemplazo de Mauricio Liz-
cano, un político que militó 
en el Partido de la U y quien 
pasó al Ministerio de las 
TIC.

Carlos Ramón fue militan-
te del M-19 y había sido cer-
cano al Gobierno desde an-
tes de ocupar un asiento en 
el piso 3 de la Casa de Nari-
ño, pero su designación en 
el Dapre le dio una cercanía 

mayor al presidente y la po-
sibilidad de administrar un 
presupuesto de 6 billones 
de pesos.

Los primeros dos meses 
como director del Dapre 
tuvo que aplicar la misma 
fórmula de los otros fun-
cionarios de Palacio, la de 
supeditarse a la agenda que 
gestionaba Laura Sarabia, 
hasta que con la salida de 
la exjefa de gabinete del Go-
bierno todo cambió.

El revolcón interno de ju-
nio desencadenado por los 
escándalos del presunto uso 
irregular del polígrafo de 
la Presidencia y la posible 
financiación irregular que 
habría entrado a la campa-
ña de Petro en las elecciones 
presidenciales de 2022, los 
15.000 millones de pesos 

de los que habla el exemba-
jador Benedetti, desataron 
toda una guerra interna en-
tre los altos funcionarios de 
Palacio para tener más po-
der. Esa puja la ganó Carlos 
Ramón.

Como director del Dapre 
Carlos Ramón ya tenía re-
levancia en las cuestiones 
administrativas, pero sin 
Laura Sarabia el presidente 
amplió momentáneamente 
el círculo de consejeros en-
tre el propio Carlos Ramón, 
el secretario jurídico Vladi-
mir Fernández y el director 
de la UNP Augusto Rodrí-
guez.

Al final se terminó impo-
niendo la voz del copresi-
dente de la Alianza Verde, 
quien según La Silla Vacía 
estaría ocupando el mismo 

despacho que tuvo Sarabia 
durante los primeros diez 
meses del Gobierno: la ofi-
cina que está junto al despa-
cho del presidente.

Carlos Ramón llevó hasta 
la Presidencia a la exdirec-
tora administrativa de la 
Alianza Verde, Zamira Gon-
zález, una designación que 
muestra el poder en ascenso 
de los verdes en Palacio.

Incluso, hay quienes lo 
vinculan con la elección de 
Iván Name como presidente 
del Senado, pues aseguran 
que Name y Carlos Ramón 
son tan cercanos que este 
podría terminar influyendo 
en la agenda del Congreso. 
Mejor dicho: ejercer tareas 
de ministro del Interior sin 
la necesidad de ocupar esa 
cartera.

Carlos Ramón González: el ex M-19 de la Alianza 
Verde que se convirtió en la mano derecha de Petro
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En un hecho sin 
precedentes for-
talecimos la par-

ticipación política de la 
mujer en nuestra co-
lectividad, modificando 
los estatutos internos y 
creando herramientas 
como la Coordinación 
de Mujeres.

En noviembre del 
2020 asumí la presi-
dencia de La U con el firme propósito 
de consolidar esta colectividad que 
fue fundada sobre las bases de forta-
lecer las instituciones, superar la in-
justicia social y consolidar el estado 
social de derecho.

Debo confesar que fue una apuesta 
que representó para mí un gran de-
safío, porque ocurrió en medio de la 
Pandemia que generó en el país y en 
el mundo grandes retrocesos sociales 
y económicos de los cuales aún nos 
estamos recuperando. A esto se sumó 
el estallido social, reflejo del descon-
tento de una Colombia que se sentía 
olvidada por el Estado, así como un 
nuevo panorama político expresado 
por el pueblo en las urnas, con la es-
peranza de generar las transformacio-
nes sociales, políticas y ambientales 
que el país necesitaba.

Precisamente, al comprender esa 
realidad y el anhelo de cambio de la 
gente, impulsé un proceso de trans-
formación de nuestra colectividad. 
Para ello recorrimos las regiones del 
país bajo la premisa ‘Escuchar para 
Cambiar’ y ‘Escuchar para actuar’, 
una experiencia que nos permitió re-
conectamos con la gente, dialogar con 
ella y construir en consenso solucio-
nes para ganarle la batalla al desem-
pleo, a la informalidad, a la desigual-
dad y de este modo, avanzar juntos 
por el camino de la paz y la reconci-
liación.

Fue así que transformamos nues-
tros estatutos para convertirnos en 
un Partido de Centro, convencidos 
de que más allá de las ideologías de 
izquierda o derecha, la gente y la bús-
queda de soluciones a sus problemá-
ticas más sentidas, debían ser el cora-
zón de nuestras propuestas.

Además, promovimos los nuevos li-
derazgos y la inclusión, a través de ‘Lí-
deres para Confiar’, el programa por 
medio del cual dimos el aval y capa-
citamos a líderes de las comunidades 
afro, LGBTIQ+, indígenas, personas 
en situación de discapacidad, jóvenes, 
emprendedores, campesinos, entre 
otros, para que fueran protagonistas 
en la construcción de iniciativas para 
el bienestar en sus territorios. Tam-
bién, fortalecimos el centro de pensa-
miento e implementamos la Escuela 
de Liderazgo y Formación Política, 
que benefició no sólo a miembros de 
nuestro partido, sino también a la co-
munidad en general, incluyendo a los 
jóvenes que aspiraron a los Consejos 
Municipales de Juventud.

En un hecho sin precedentes for-
talecimos la participación política 
de la mujer en nuestra colectividad, 
modificando los estatutos internos y 
creando herramientas como la Coor-
dinación de Mujeres; implementamos 
el ‘Protocolo para la prevención de la 
violencia política contra las mujeres’, 
con la Misión de Observación Electo-
ral y creamos el ‘Protocolo de preven-
ción de la violencia sexual en el ám-
bito laboral’, al interior del partido. 

También con apoyo de 
entidades cooperantes 
formamos a más de 300 
lideresas y candidatas.

Debo reconocer la la-
bor de nuestros Repre-
sentantes y Senadores, 
quienes, con una férrea 
disciplina, determina-
ción y entrega, presen-
taron iniciativas en el 
Congreso de la Repú-

blica para mejorar la calidad de vida 
de madres cuidadoras; incentivar la 
creación de empleos para las muje-
res en el sector de la infraestructura; 
mitigar la violencia contra la mujer 
en términos de acceso a la ruta de 
atención, y propusimos disposicio-
nes legales para los deudores moro-
sos en el tema de alimentos. A esto se 
suman importantes proyectos de ley 
en temas de salud, emprendimiento, 
inclusión, educación, empleo, medio 
ambiente y bienestar social, entre 
otros, los cuales han avanzado en sus 
diversos debates con el firme propósi-
to de mejorar las condiciones de vida 
de los colombianos. Y en esta nueva 
legislatura también presentaremos 
nueve proyectos.

Si bien, frente al nuevo Gobierno 
Nacional, nos declaramos partido 
de Gobierno, quiero resaltar el im-
portante papel que La U ha jugado 
en el Congreso. Con la convicción de 
defender los intereses de la gente en 
las regiones que es nuestra razón de 
ser, y aportar a la construcción de una 
sociedad más justa y equitativa, hici-
mos escuchar nuestra voz en debates 
de gran relevancia como la Reforma 
Tributaria, la reforma a la salud y la 
pensional, entre otras, convencidos 
de que sólo tendiendo puentes de 
diálogo y concertando sin renunciar 
a nuestros principios, podemos avan-
zar hacia lo fundamental: construir la 
Colombia que soñamos.

Este ha sido también un periodo de 
grandes aprendizajes para mí y para 
nuestra colectividad. Por ejemplo, 
que las personas y las instituciones 
necesitan estar en evolución constan-
te y tener capacidad para adaptarse 
al cambio. Que frente al disenso de-
bemos actuar firmes, pero con respe-
to. Que la unión es el arma que nos 
permite enfrentar las crisis y que es a 
través del diálogo y el consenso como 
podemos convertirnos en arquitectos 
de nuestro futuro.

Mi invitación es a no desfallecer en 
este proceso de crecimiento y conso-
lidación de La U. Que sigamos fortale-
ciendo los liderazgos regionales y que, 
de cara a los comicios electorales de 
octubre próximo, sigamos construyen-
do una agenda social por Colombia.

Me queda la satisfacción de haber 
logrado posicionar a La U como una 
fuerza política que plantea debates, 
formula proyectos de ley, impulsa lí-
deres regionales y que innova en la 
forma de hacer las cosas. A todo el 
equipo humano que conforma nues-
tra colectividad le agradezco su com-
promiso y entrega con esta causa. Se 
trata de un trabajo realizado desde lo 
más profundo de mi corazón, motiva-
do por mi vocación de servicio y mi 
convicción de que sí logramos traba-
jar unidos podemos hacer de nuestro 
país ese lugar donde se haga realidad 
los sueños y anhelos de los colombia-
nos, en el que se proyecte todo lo bue-
no que tenemos como nación.

Un trabajo hecho
desde el corazón

Por Dilian Francisca Toro

Como un reconocimiento a la am-
plia labor que realizan los presiden-
tes de las Juntas de Acción Comunal 
(JAC), la Dra. Dilian Francisca Toro, 
candidata a la Gobernación del Va-
lle del Cauca, y el Partido de La U, 
postulan al líder comunal Die-
go Mosquera como candidato 
a la Asamblea Departamental 
para el período 2024 - 2027. 
Mosquera es un líder con más 
de 18 años de experiencia en 
el sector comunal, así lo confir-
ma su labor como presidente de 
la JAC del barrio Floralia III desde el 
año 2004 hasta el 2021.

“Es un hombre que siempre se ha 
distinguido por su lealtad, honesti-
dad y trabajo incansable por la gen-
te. Su candidatura representa un 
homenaje a los líderes sociales, a la 
gente que viene de abajo, que siem-
pre ha servido. Por eso quiero darle 
esta oportunidad y estoy segura que 
no me voy a equivocar”, aseguró la 
Dra. Dilian Francisca Toro. Además, 
destacó –durante una reunión con 
ediles y dignatarios de comunas y 
corregimientos– la importante labor 
que desempeñan los líderes comuni-
tarios de Cali y el Valle del Cauca. 

Diego Mosquera continuará enar-
bolando las banderas de la acción 
comunal, uno de los pilares funda-
mentales del Partido de la U, como 
exaltación al trabajo social y comu-

De comunal
a Diputado

nitario que ejercen estos líderes y al 
trabajo propio que Mosquera ha de-
sarrollado en Cali y el departamento 
durante casi dos décadas.

“Solo tengo gratitud con la Dra. Di-
lian Francisca Toro por su apoyo en 
el escenario político y por respaldar 
esta gran oportunidad. Soy un actor 
social y comunitario, un hombre al 
que escogió porque es la hora de los 
líderes sociales y aquí estoy yo, lis-
to para ser su diputado del Valle”, 
agregó Diego Mosquera, quien se 
comprometió a seguir trabajando in-
cansablemente por el reconocimien-
to y la dignificación de la labor que 
ejercen los líderes comunales en Cali 
y el Valle del Cauca.
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La satisfacción de las metas alcanza-
das está en responder a la confianza que 
depositaste en mí, porque de nada sirve 
conquistar tu corazón, si no te retribuyo 
con acciones concretas para responder 
a tus necesidades y expectativas.

Pensando en ti, durante el período 
2020-2023 me propuse trabajar enfoca-
da en tres ejes fundamentales:

1. Dignidad y calidad de vida.
2. Liderazgo para el futuro.
3. Eficiencia, control político y ad-

ministrativo.

DIGNIDAD Y CALIDAD DE VIDA
• Incentivos para que las familias de 

menos recursos puedan acceder 
a vivienda de interés prioritario y 
social que cumplan con los requisi-
tos establecidos en el acuerdo No. 
0548.

• Aprobación de alivios tributarios 
para el pago del impuesto predial, 
industria y comercio, avisos y table-
ros, multas, sanciones comparendos 
administrativos, mediante la reduc-
ción de los intereses de mora.

• Aprobación para titulación de pre-
dios de propiedad del distrito de 
Santiago de Cali a familias que ac-

Audry Toro - Concejal de Santiago de Cali

Resumen de gestión 2020 - 2023
tualmente se encuentran habitados.

• Aprobación de la Política pública 
CALI DIVERSIDAD que logramos 
hacer realidad en el anterior período 
y busca dar garantías constituciona-
les y acceso a los derechos que me-
joren la calidad de vida de la pobla-
ción LGBTIQ+.

• Recursos para el cuidado de los 
adultos mayores en situación de 
abandono en el Hospital Geriátrico 
San Miguel.

• Adopción de la Política Pública 
para las Mujeres de Cali 2022-
2031 con el fin de garantizar sus de-
rechos y oportunidades.

• Funcionamiento sin interrupción 
del Hogar de Acogida para la Mu-
jer víctima de violencia, gracias a 
vigencias futuras.

• Creación de los Juegos Paradistri-
tales expresados en dos modalida-
des: recreativo y competitivo.

• Dignificación del servicio de los 
ediles mediante reconocimiento del 
pago de honorarios.

• Comprometidos con la población 
Afro, conseguimos recursos para la 
implementación de la Política Pú-
blica Cali Afro.

LIDERAZGO PARA UN FUTURO
• Trabajo para el fortalecimiento del 

Bilingüismo en las instituciones 
educativas oficiales.

• Exoneración del Impuesto de Indus-
tria y Comercio para que las Univer-
sidades privadas puedan ofertar be-
cas a jóvenes caleños de estrato 1, 
2 y 3.

• Aprobación de los estudios de 
construcción del Parque Tecnoló-
gico San Fernando usando recursos 
de vigencias futuras, con el fin de im-
pulsar el desarrollo y la innovación 
tecnológica.

• Aprobación de la Tasa Pro-deporte 
y Recreación, destinada a fortalecer 
los semilleros deportivos y progra-
mas de estilos de vida saludable.

• Creación del “Kilómetro 0 del de-
porte mundial”, símbolo para la 
consolidar la identidad de Cali como 
ciudad deportiva, iniciativa de la 
cual fui autora y ponente.

EFICIENCIA, CONTROL POLÍTICO
Y ADMINISTRATIVO
Gracias a tu confianza, obtuvimos la 
mayor votación en la elección de mu-
jeres concejales, del Partido de la U 
en toda Colombia y asumí la presiden-
cia del Concejo Distrital de Santiago 
de Cali durante el 2020. Desde allí y en 
medio de la pandemia logramos:
• Garantizar el funcionamiento del 

Concejo Distrital al 100% de ma-
nera virtual, para que la respuesta a 
las necesidades de la gestión pública 
en medio de la crisis no se detuvie-
ra, entre estos, el Plan de Desarrollo 
2020 - 2023 y otros acuerdos que 
brindaron beneficios para la produc-
tividad económica.

• Optimizar el uso del recurso eco-
nómico y el talento humano, así 
como la modernización de las tecno-
logías para las comunicaciones y la 
adecuación de las instalaciones con 
todas las medidas de bioseguridad 
reglamentarias.

• Adaptar y agilizar los procesos ad-

ministrativos para aumentar la efi-
ciencia y la eficacia, logrando ser-
vir a los ciudadanos apropiadamen-
te y la renovación del Certificado de 
Calidad Bureau Veritas.
De acuerdo con mi concepción del 
respeto por lo público y el Estado, 
ejercí control político por el cuidado 
de los recursos de todos los caleños 
dando cumplimiento a la función 
por la cual he sido elegida como con-
cejal, en este sentido:

• Voté negativo al proyecto de acuer-
do No. 180 que busca la sostenibi-
lidad del MÍO comprometiendo las 
vigencias futuras de la sobretasa a 
la gasolina hasta el año 2045, por-
que considero que el proyecto adole-
ce de elementos técnicos y adminis-
trativos para atender las necesida-
des reales del sistema de transporte 
masivo.

• Debatí y mostré la inconveniencia 
de la propuesta actual para la reor-
ganización político administrativa 
“Cali Distrito Especial”, dado que 
la realidad financiera, administrati-
va, social y ambiental del distrito no 
resiste su implementación.

“La misión de lo público tiene como 
principio fundamental el bienestar de 
las personas, esto significa que, como 
concejal, me concentro en el compromi-
so que tengo con los ciudadanos: traba-
jar por la dignidad, mejorar la calidad 
de vida y garantizar un futuro para las 
próximas generaciones. Trabajo pen-
sando en ti.”

La pérdida de 
cabello (Alo-
pecia) es una 

condición que se ve 
reflejada en hombres 
o mujeres, pero son 
los hombres quienes 
generalmente la pa-
decen, puede ser re-
sultado de herencia, 
cambios hormonales, 
afecciones médicas 
o una consecuencia 
normal del enveje-
cimiento. Aunque 
la alopecia no es un 
problema de salud física, si es una 
condición que acarrea dificultades a 
nivel psicológico, ocasionándole a la 
persona que lo padece una baja au-
toestima e inseguridad, pero gracias 
a la tecnología hoy es posible brindar 
una solución definitiva para la pérdi-
da de cabello.

El microinjerto capilar llegó como 

una alternativa que 
permite repoblar la 
zona afectada a tra-
vés de la donación de 
cabellos con informa-
ción genética correcta 
que son extraídos ge-
neralmente de la re-
gión occipital o lateral 
de la cabeza, ya que 
ahí nuestro cabello no 
tiene receptores para 
dehidrotestosterona 
condición genética 
que debilita el cabello 
y favorece la caída del 

mismo.
¿Cómo saber si soy candidato 

para el microinjerto capilar?
Un candidato para realizarse este 

procedimiento debe ser un paciente 
sano que presente calvicie o alopecia, 
posteriormente en consulta evaluare-
mos si cuentas con una zona donante 
buena y finalmente verificaremos me-

diante exámenes previos que tus con-
diciones de salud se encuentren en 
óptimo estado para entrar a cirugía.

¿Cómo se realiza un microinjerto 
capilar?

Primero realizaremos el plan qui-
rúrgico de acuerdo a tus necesidades 
y lo que desees obtener con el pro-
cedimiento, se realiza con anestesia 
local y sedación y puede variar entre 
5 hasta 7 horas de acuerdo a la ne-
cesidad de cada paciente. La docto-
ra Lina Triana trabaja con la técnica 
Neograft Triana FUE el cual con un 
equipo robotizado, neumatizado y 
sistematizado, permite extraer el folí-
culo cuidadosamente para posterior-
mente ser implantado en la zona que 
deseamos poblar.

¿Cómo es la recuperación des-
pués de un microinjerto capilar?

Después del procedimiento el pa-
ciente sale con un vendaje hasta el 
día siguiente cuando es citado nue-
vamente a la clínica para realizar el 

primer lavado de la zona. Se reco-
mienda por 15 días no bañarse con la 
regadera directa en la zona y no hacer 
masaje en el cuero cabelludo durante 
este tiempo. El paciente no podrá ir a 
sauna, turco, mar, ni recibir grandes 
cantidades de sol y ni hacer depor-
te durante estos 15 primeros días. 
Es un procedimiento indoloro y no 
deja cicatriz ni en la zona donadora 
ni zona receptora gracias a la técnica 
usada Neograft Triana FUE.

¿El cabello que me han implanta-
do se puede volver a caer?

No, este cabello no se vuelve a caer 
debido a que los folículos implanta-
dos provienen de la zona occipital o 
lateral donde generalmente traen una 
información genética correcta.

Cuando tome la decisión de reali-
zarse este u otro tipo de procedimien-
tos, no dude en buscar un profesio-
nal que cuente con el entrenamiento, 
el conocimiento y la experiencia nece-
sarios para realizarlo.

Microinjerto capilar: una alternativa
para contrarrestar la pérdida de cabello

Por Dra. Lina Triana
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No podemos olvidar que el 
desarrollo económico del 
país depende en buena par-

te del bienestar del sector rural. 
Tengamos en cuenta que invertir 
en el sector agrícola tiene un efecto 
multiplicador en la economía, si se 
tiene en cuenta que cada peso in-
vertido genera $2.18 en la cadena 
productiva y cada empleo agrícola 
significa 1.85 empleos.

Del campo aprendí muchas co-
sas. Entre ellas, la paciencia, y a entender que todo en la vida 
tiene un proceso para que rinda sus frutos. Por eso, siempre 
he tenido un especial afecto por el sector rural y por quienes lo 
trabajan. Me refiero por supuesto a los campesinos, cuyo día 
nacional se celebró el pasado 2 de junio, una comunidad que 
representa a más de 15 millones de colombianos y con la cual 
tenemos una profunda deuda social.

Y es que la realidad cotidiana de nuestro campesinado está 
impactada por factores como los altos costos de los insumos 
agrícolas, la mala condición de la infraestructura vial, las difi-
cultades para el acceso a créditos, la falta de programas para 
la comercialización, además de la ausencia del Estado para 
apoyarlos en sus procesos productivos, de tecnificación y de 
educación pertinente. Esto, sumado a los efectos dejados por 
la pandemia y a las consecuencias cada vez más evidentes del 
cambio climático.

No podemos olvidar que el desarrollo económico del país de-
pende en buena parte del bienestar del sector rural. Tengamos 
en cuenta que invertir en el sector agrícola tiene un efecto mul-
tiplicador en la economía, si se tiene en cuenta que cada peso 
invertido genera $2.18 en la cadena productiva y cada empleo 
agrícola significa 1.85 empleos.

Sin embargo, la consolidación del campo es uno de los retos 
que tenemos por alcanzar los colombianos. Según el Dane, 
el agro colombiano registró un decrecimiento del 1,9 %, un 
dato preocupante si tenemos en cuenta las expectativas que se 
tienen respecto a que este sector impulse el empleo y sea una 
alternativa frente a la exportación de hidrocarburos.

Precisamente, una de mis mayores preocupaciones ha esta-
do centrada en mejorar las condiciones de vida de nuestros 
campesinos y fortalecer sus procesos productivos, para que 
además de beneficiarlos a ellos, se genere seguridad alimenta-
ria para las regiones. Por eso, cuando asumí la Gobernación 
del Valle, creamos el Plan Integral Frutícola con el cual fortale-
cimos el sector del agro en la región a través de cinco frentes: 
enfoque social, planes de negocio, estrategias de comercializa-
ción, maquinarias e insumos agrícolas y administrativos.

En su primera etapa este programa benefició a 3.856 cam-
pesinos de 65 organizaciones en 29 municipios y logró incre-
mentar en más de un 20% su producción y la calidad de sus 
productos. También, conseguimos 14 alianzas con grandes 
superficies comerciales y 5 asociaciones preparadas para ex-
portar. Además, fueron dotadas de insumos y de maquinaria 
para sus cosechas y para generar valor agregado a sus pro-
ductos. Para replicar el modelo, identificamos y capacitamos 
mediante diplomados a 253 multiplicadores. Por fortuna, esta 
iniciativa ha sido continuada por la actual Gobernación.

Pero nuestro interés por mejorar la calidad de vida de nues-
tros campesinos no para allí. Desde La U se tramita actual-
mente en el Congreso la ‘Ley de impulso al sector agropecua-
rio’, la cual propone reconocer a los sectores agropecuarios 
y agroindustriales como una actividad de interés público y 
social. En el marco de esta iniciativa buscamos que nuestros 
campesinos se puedan convertir en empresarios del campo, 
fomentando la asociatividad para estimular la organización y 
formalización de su sector, una iniciativa que recoge el espíritu 
del programa que implementamos en el Valle del Cauca.

Así también, presentamos el proyecto de ley ‘Transformación 
agropecuaria’, que tiene entre sus propuestas la creación de la 
Agencia de Comercialización de Alimentos para la Seguridad 
Alimentaria; acompañamiento para establecer un Plan Estra-
tégico de Producción Campesina y acceso a microcréditos seg-
mentados dirigidos a las asociaciones campesinas. También, 
promueve el acceso de los campesinos a seguros agropecua-
rios, además de programas de infraestructura vial, en especial 
de vías terciarias; la apropiación digital, la innovación y la edu-
cación diferencial y pertinente para los jóvenes campesinos.

Con este tipo de propuestas es que vamos a poder saldar la 
deuda que tenemos con nuestros campesinos. Ellos son no-
bles como la tierra que cosechan y amables como los frutos 
que le entrega. Por eso, lo bueno de fortalecer su labor es que 
además de contribuir al desarrollo sostenible, al mejoramien-
to del medio ambiente y la seguridad alimentaria, podremos 
combatir la pobreza, reducir las brechas sociales y avanzar 
en la transformación de una Colombia más justa, incluyente 
y en paz.

Saldemos la deuda con 
nuestros campesinos

Por Dilian Francisca Toro

El Valle del Cauca lide-
ra en Colombia procesos 
de inclusión que han per-
mitido llegar a todas las 
poblaciones garantizán-
doles una participación 
activa para hacer efectivo 
el goce efectivo de sus de-
rechos.

Estas acciones de Inclu-
sión, comenzaron a im-
plementarse en el Valle 
del Cauca en el año 2016 
cuando la gobernadora 
Dilian Francisca Toro To-
rres, propuso construir 
un plan de desarrollo 
donde se involucrarán 
todas las poblaciones, es-
cuchando a la gente en 
sus territorios.

Jimena Toro Torres, 
quien se desempeñó en 
ese gobierno como Ges-
tora Social, fue la encar-
gada de liderar el tema, 
su experiencia en el con-
cejo de Bogotá y haber 
logrado la aprobación de 

5 acuerdos de ciudad que 
beneficiaban a población 
con discapacidad, le per-
mitió orientar al gabinete 
departamental para lo-
grar el objetivo.

“Lo importante es que 
el Valle del Cauca, enten-
dió que somos multicul-
turales y pluriétnicos; lo 
que hicimos fue aplicar 
un modelo de gestión de 
forma colaborativa, ba-
sado en la construcción 
participativa, el lideraz-
go colectivo y los valores; 
creamos y apoyamos pro-
yectos que permitieron 
generar nuevas oportuni-
dades a poblaciones que 
en el pasado se habían 
sentido excluidas, logran-
do el reconocimiento de 
sus capacidades, apos-
tándole así a la inclusión 
real” dijo Dilian Francisca 
Toro Torres.

Con la inversión de más 
de $300.000 millones en 
programas como Escue-

las Deportivas para la 
Paz, Semilleros Deporti-
vos, Círculos Recreativos 
y Recreapaz, se estimuló 
el deporte social, comuni-
tario y formativo.

A través del programa 
‘Valle Oro Puro’, se llegó 
a 11.300 deportistas, en-
tre ellos 747 de alto ren-

dimiento, coronándose 
como ganadores de los 
XXI Juegos Deportivos 
Nacionales y Paranacio-
nales del Bicentenario 
2019.

Programa Viviendas ac-
cesibles, con adecuación 
de baños y cocinas para 
personas con discapa-
cidad en su movilidad y 
ajuste de espacios para 
personas ciegas e imple-

mentos tecnológicos para 
personas sordas.

La Pasarela de Inclu-
sión, permitió por prime-
ra vez a población con 
discapacidad, población 
LGBTIQ+, afrodescen-
dientes, indígenas, perso-
nas mayores, personas de 
talla grande, de pequeña 
estatura, desfilar en una 
pasarela al lado de mo-
delos de alta costura, de-
mostrando así su talento 

Programa de televisión 
“Tu Valle de Mil Colores” 
orientado por personas 
de la comunidad LGB-
TIQ+ creando espacios 
incluyentes e inclusivos.

Programa Somos Capa-
ces con creación y fortale-
cimiento de unidades pro-
ductivas para personas 
con discapacidad, cuida-
dores y cuidadoras y a 
través de la secretaría de 
la mujer, creación y for-
talecimiento de unidades 
productivas para mujeres 
y población LGBTIQ+.

Oportunidad laboral en 
la gobernación para po-
blación con discapacidad, 
primer empleo para jóve-
nes y empleo para pobla-
ción LGBTIQ+.

Iniciativas que hoy per-
miten que el Valle del 
Cauca, marque el camino 
en Colombia hacia la In-
clusión real.

INCLUSIÓN REAL:
Un camino que lidera 

el Valle del Cauca
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Por Antonio Claros

Luego de que Karol G es-
trenara su nuevo álbum “Ma-
ñana será bonito (Bichota 
Season)”, el cual contó con 
colaboraciones con artistas 
reconocidos como Kali Uchis, 
Peso Pluma, Young Miko y el 
remix de la canción “Una No-
che en Medellín” con Ryan 
Castro, la cantante Shaira 
habría lanzado una indirecta 
en contra el estreno de la Bi-
chota, pues según ella, habría 
plagiado su estilo en una de 
sus canciones.

Se trata de la canción “Mi 
ex tenía razón”, una de las 
canciones más populares del 
nuevo álbum de la Bichota, 
pues los seguidores identifi-
caron que se trata una indi-
recta dirigida a su expareja, 
el cantante puertorriqueño 
Anuel AA, e incluso algunos 
sospechan de ciertas referen-
cias a su nueva pareja, el tam-
bién cantante Feid.

En esta nueva canción, la co-
lombiana rindió homenaje a 
Selena Quintanilla incluyendo 
ritmos tejanos (Tex-Mex), sa-
liéndose de su género musical 
habitual al que sus fanáticos 
están acostumbrados a es-
cuchar. Sin embargo, la can-
tante santandereana Shaira 
mostró su disgusto en redes 
sociales y al parecer, acusó a 
Karol G de plagio, pues según 
la cantante, ella había sido 
la primera en incursionar en 

Shaira lanza una indirecta tras el 
estreno de nuevo álbum de Karol G

este género en Colombia.
“Es cierto que todos siem-

pre tenemos un artista que es 
inspiración, en mi caso nadie 
después de ‘La reina del Tex 
Mex’ había querido grabar 
ese estilo acá en Colombia, 
hasta que yo me atreví y lue-
go zassss, les regalé una idea. 
De nada. Todo lo del pobre es 
robado, qué triste”, expresó 
Shaira, mediante historias en 
su cuenta de Instagram.

Shaira realizó las mencio-
nadas acusaciones mientras 
de fondo sonaba su canción 
“Amor de mentiras”, lanzada 
hace dos meses, la cual usa 
algunas bases musicales del 
género Tex-Mex.

Shaira, quien es recordada 
por su paso por el reality Fac-
tor XS, expresó su molestia, 

al parecer por la nueva can-
ción. “El cuento del que pega 
primero pega dos veces, no 
siempre es cierto. Si yo lan-
zo una canción con cero in-
versiones, pero con buenas 
ideas, no me garantiza que 
se pegue como la canción del 
pez gordo que copia mis ideas 
luego de que la mía haya sido 
lanzada”, señaló la cantante.

La artista antioqueña ha he-
cho historia con su nueva pro-
ducción musical, puesto que 
es el primer disco en español 
de una artista femenina en en-
cabezar la lista Billboard 200 
y fue el disco más reproduci-
do en Spotify a las 24 horas 
de su estreno. Además, este 
lunes, la paisa cautivó en la 
portada de la prestigiosa re-
vista Rolling Stone.

FARÁNDULA

El podio se le escapó esta vez 
a Colombia en las categorías 
más importantes del bicicrós 
en un Campeonato Mundial.

Sin embargo, como lo expre-
só Mariana Pajón, quinta en la 
carrera élite femenina, que el 
país haya clasificado a depor-
tistas en cinco de las seis fina-
les en disputa en el último día 
del certamen que tuvo como 
epicentro Glasgow, Escocia, 
da cuenta del nivel y el gran 
relevo generacional que hay 
en esta modalidad del ciclis-
mo.

A sus 31 años de edad, y en 
su undécimo Mundial en élite, 
Mariana, tres veces medallista 
olímpica, aún les da batalla a 
las nuevas figuras del BMX. 
El triunfo fue para la británi-
ca Bethany Shriever, vigente 
campeona olímpica.

Y en medio de esa gran ri-
validad vivida entre las de-
portistas mayores, hay otras 
que empiezan a ganar respeto 
para lograr lugares de privile-
gio como en un pasado lo hizo 
Pajón, considerada, con 18 tí-
tulos mundiales, la reina del 
bicicrós.

Por Colombia ya sobresalen 
Mariana Martínez Agudelo, 
cuarta en sub-23 en el presen-

El BMX de Colombia mostró en los 
Mundiales el gran futuro que posee

te evento británico; en júnior, 
Sharid Nicolle Fayad, quien 
una caída en la final la privó 
de ocupar puestos de honor; 
o Nicole Foronda y Guadalupe 
Palacios, quienes lograron los 
títulos mundiales, en su or-
den, en 16 y 14 años.

En hombres también se 
cuenta con un buen presente. 
Carlos Ramírez, medallista de 
bronce en los Olímpicos de 
Río-2016 y Tokio-2021, fue 
esta vez cuarto en el Mundial, 
misma posición que ocupó 
Juan José Velásquez, en jú-
nior. Cabe recordar que en 15 

años el envigadeño Samuel 
Marulanda fue campeón en 
Escocia.

“Estoy contenta y agradecida 
de estar otra vez en una final 
mundial y de estar luchándo-
la. Fue muy emocionante ver 
los triunfos de cada colombia-
no día a día (en las diferentes 
modalidades). Es destacable 
estar en cinco finales de seis 
categorías y saber que un co-
lombiano siempre mostrando 
lo que podemos hacer. Obvia-
mente quedamos debiendo el 
podio, pero todos lo hicieron 
muy bien”, dijo Mariana.

DEPORTES

La nueva canción de Karol G cuenta con más de 16 millones de reproducciones en 
YouTube y se ha posicionado en varias listas de la industria musical a nivel mundial. 
Foto: Instagram @karolg y @shaira_oficial

En el mundial británico los pilotos colombianos lograron buenos puntos para clasi-
ficar a los Olímpicos de París 2024. (Foto Instagram Mariana Pajón)

La justicia de Estados 
Unidos condenó a Dai-
ro Antonio Úsuga Da-

vid, alias Otoniel a 45 años 
de cárcel por delitos relacio-
nados con el narcotráfico. 
Pese a que al capo del Clan 
del Golfo le espera una larga 
temporada en las celdas de 
Estados Unidos, expresó su 
deseo de regresar a Colom-

bia, cooperar con la justicia y participar en procesos 
de reparación de víctimas.

“Acepto responsabilidad por los delitos cometidos. 
Pido disculpas a las familias de las víctimas y a los 
gobiernos de Colombia y Estados Unidos por el daño 
causado. Espero volver a Colombia después de cum-
plir mi sentencia”, fueron las palabras que se le escu-
charon a Otoniel antes de que la jueza Dora Irizarry, 
del Tribunal del Distrito Este de Nueva York, impusie-
ra la condena.

Es que el cabecilla del Clan del Golfo se declaró cul-
pable de enviar, al menos, 96,8 toneladas de cocaína a 
Estados Unidos. Lo juzgaban por los delitos de empre-
sa criminal continuada, de conspirar para importar 
droga y de tráfico marítimo de drogas.

Otoniel tiene 51 años y terminaría de purgar su pena 
a los 96 años. Pese a ello, aseguró que está dispuesto a 
colaborar con las autoridades judiciales colombianas 
para, dice él, abrir el telón sobre la verdad en el con-
flicto.

“Sigo con la firme intención de colaborar con la justi-
cia de mi país, para que la sociedad colombiana sepa 
la verdad del conflicto armado. Para que, de alguna 
forma, pueda reparar a las víctimas del país y, en es-
pecial, para lograr contribuir al cambio y aportar en 
la construcción de la verdad y de un nuevo país”, dijo 
Otoniel en una carta enviada al presidente Gustavo Pe-
tro y al canciller Álvaro Leyva.

Antes de su extradición, Otoniel alcanzó a acudir a 
una versión libre a la Justicia Especial de Paz. El hom-
bre tendría entre su información, datos de uniforma-
dos oficiales que también prestaban sus servicios al 
Clan del Golfo.

“Quiero que, por medio de la verdad, pueda redimir 
y buscar el perdón por mi accionar. Y de esta forma 
brille la justicia y se pueda demostrar que el conflicto 
colombiano va más allá de lo que la sociedad y el mun-
do saben”, puntualizó el condenado.

La vida delincuencial de Otoniel comenzó en el frente 
cinco de las Farc como miliciano, luego saltó a la gue-
rrilla del Ejército Popular de Liberación (EPL) en el 
Urabá. Después dio pasó al paramilitarismo e ingresó 
al Bloque Centauros de las Autodefensas. Su vida cri-
minal terminó en el Clan del Golfo.

El capo permanecerá en una celda del centro de de-
tención de Brooklyn mientras se conoce en qué prisión 
cumplirá su sentencia. En ese lugar permanece aislado 
y solo puede ver la luz del sol una hora al día.

“Otoniel” pidió perdón 
y aseguró que quiere 

volver a Colombia
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En mi gobierno la seguridad se 
ejercerá con autoridad e inversión 

social: Dilian Francisca Toro
En un encuentro con los medios rea-

lizado en la ciudad de Palmira, Dilian 
Francisca Toro dijo que en su gobierno 
trabajará para que el Estado llegue a los 
espacios vacíos que ha copado la delin-
cuencia, con las autoridades, pero tam-
bién con oferta institucional social, así 
como con  programas de educación y 
emprendimientos, como Valle INN, entre 
otros.

“Tenemos la experiencia, porque así lo 
hicimos en el primer gobierno en el de-
partamento con control  territorial. Por 
ejemplo, en Jamundí en donde por me-
dio de la Operación Atalanta, se comba-
tió a Los Pelusos. Así mismo en Palmira, 
en donde en nuestra segunda acción de 
gobierno fortalecimos la Policía y trabaja-
mos en los corredores de seguridad. Con 
este propósito pondremos en marcha  un 
plan integral de seguridad y convivencia y 
de prevención del delito, apoyándonos en 
la tecnología y la inteligencia artificial. En 
ese sentido, también es importante cons-
truir con los departamentos de Nariño, 
Cauca y Chocó la Alianza Pacífico por la 
seguridad”, agregó la candidata.

Toro Torres recordó que el comando 
central de Policía, logrado en su gobier-
no, está conectado a los siete Distritos de 
Policía, y se pondrá a funcionar las cáma-
ras de los municipios en acuerdo con los 
alcaldes.

También se refirió, a la necesidad de 
vincular a la comunidad a través de re-
des de seguridad ciudadana para que sea 
un apoyo de las autoridades, por medio 
de una aplicación que la conecte en tiem-
po real con la Policía. Así mismo, agregó, 
que hay que unirse con la seguridad pri-
vada.

Explicó, que de ser necesario se forma-
rán más  policías con recursos propios, 
por medio de un convenio con la Policía, 
para que una vez formados se queden en 
el Valle del Cauca.

Los Palmiranos acogieron la propuesta 
de seguridad y especialmente el ejercicio 
de autoridad contra la delincuencia. 

En su vista a Palmira la candidata tam-
bién dialogó con el sector de estableci-
mientos nocturnos de diversión y gas-
tronómico, ante quienes destacó que la 
percepción de seguridad va de la mano 
con el movimiento de su economía, por 
eso planteó la necesidad de crear una es-
pecie de zonas seguras, en los sitios don-
de se ejerzan estas actividades.

LOGROS
Entre los logros durante su primer go-

bierno para Palmira, Dilian Francisca 
Toro destacó entre otros, la Unidad re-
creativa La Carbonera, Centro Día Vida, 
el apoyo al Hospital Raúl Orejuela Bueno, 
además de inversiones en deportes, acue-
ductos rurales, Plan Frutícola y seguri-
dad ciudadana. Así mismo, gestionó los 
recursos para las obras 5G de la malla 
vial de Palmira.

Finalmente, Dilian Francisca Toro seña-
ló que es así, con hechos concretos e irre-
futables, con los que se puede medir una 
gestión. “Ahora lo haremos nuevamente, 
vamos a seguir trabajando para devolver-
le a Palmira, al Valle del Cauca y a toda 
nuestra gente, la seguridad y condiciones 
de vida que se merecen”, concluyó.


